

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **66 (1921)**

Heft 11

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXVI^e Année

N° 11

Novembre 1921

Les attaques en vitesse pendant la grande guerre et l'après-guerre.

« A la guerre, la denrée la plus précieuse, c'est le temps. »

Général DU BARAIL, *Mes Souvenirs*.

Dans les pages qui vont suivre, le lecteur ne trouvera pas de synthèse résumant l'évolution de la tactique de 1914 à 1921 — et moins encore une critique des procédés employés durant cette période. L'auteur — qui fut un acteur modeste dans le grand drame dont le rideau n'est pas encore tombé — a voulu simplement montrer l'importance de la vitesse dans l'offensive ; puis élucider de quelle manière et moyennant quelles conditions les attaques en vitesse peuvent et doivent réussir avec l'armement actuel — nous ne dirons pas : malgré l'armement actuel.

Après une guerre qui a duré plus de quatre ans, après des batailles qui ont duré des mois, il heurtera peut-être quelques idées reçues, — mais toutes les affirmations du présent travail sont fondées sur des exemples vécus, — vécus, pour beaucoup d'entre eux, par celui-là même qui les retrace aujourd'hui.

PREMIÈRE PARTIE

I

Reportons-nous au début de 1914 :

Les règlements de la plupart des grandes armées qui devaient s'affronter en 1914 préconisent l'offensive sans restriction, sans égards pour les pertes : *Rücksichtlos*, disent les Allemands. Le règlement français d'infanterie du 20 avril 1914 dit (art. 313) :

« L'attaque implique de la part de tous les combattants